
平成３０年 第３回真室川町教育委員会 会議録 
 

平成３０年５月２２日（火）午前９時より、真室川町中央公民館研修室１におい

て平成３０年第３回真室川町教育委員会を開催した。 

 

１．出席委員    教  育  長    門脇 昭 

          委     員    遠田 且子 

          委     員    井上 夏来 

          委     員    山田 敏一 

２．事務局出席者  教 育 課 長    八鍬 重一 

          指 導 主 幹    浅沼 幸治 

総務管理・学校教育担当 

          課 長 補 佐    山田 千穂 

          生涯学習・スポーツ担当 

          課 長 補 佐    須田 英樹 

          子育て支援担当 

          課 長 補 佐    佐藤 洋子 

  

３．会議案件 

  日 程 第 １ 前回会議録の承認について 

  日 程 第 ２ 教育長事務報告について 

  日 程 第 ３ 報 告 

  日 程 第 ４ 議案第６号 

        平成３０年度学校医等の委嘱について 

  日 程 第 ５ 議案第７号 

        平成３０年度真室川町教育支援委員会委員の委嘱について 

日 程 第 ６ 議案第８号 

       平成３０年度真室川町特別支援教育推進委員会委員の 

委嘱について 

  日 程 第 ７ 議案第９号 

       平成３０年度真室川町学校教育指導委員会委員の委嘱について 

  日 程 第 ８ 議案第１０号 

平成３０年度真室川町学校給食運営委員会委員の委嘱について 

  日 程 第 ９ 議案第１１号 

        平成３０年度真室川町学校給食献立作成委員会委員の 

委嘱について 

   



日程第１０ 議案第１２号 

        平成３０年度真室川町学校保健委員会委員の委嘱について 

  日程第１１ 議案第１３号 

        平成３０年度真室川町外国語教育推進委員会委員の 

委嘱について 

  日程第１２ 議案第１４号 

        平成３０年度真室川町社会科副読本編集委員会委員の 

委嘱について 

  日程第１３ 議案第１５号 

        平成３０年度真室川町教職員安全衛生委員会委員の 

委嘱について 

  日程第１４ 議案第１６号 

        平成３０年度真室川町行事調整委員会委員の委嘱について 

  日程第１５ 議案第１７号 

        真室川町いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について 

  日程第１６ 議案第１８号 

        平成３０年度真室川町立真室川中学校評議員の委嘱について 

  日程第１７ 議案第１９号 

        真室川町公民館運営審議会委員及び社会教育委員の 

                            委嘱について 

  日程第１８ 議案第２０号 

        真室川町文化財保護委員及び真室川町立歴史資料館 

                       運営委員の委嘱について 

  日程第１９ 議案第２１号 

        真室川町青少年問題協議会委員の任命について 

  日程第２０ 議案第２２号 

        真室川町青少年指導委員及び青少年育成推進員の委嘱について 

  日程第２１ 議案第２３号 

        真室川町スポーツ推進委員の委嘱について 

  日程第２２ 議案第２４号 

        平成３０年度教育予算補正案の原案について 

  日程第２３ 協 議 

          （１）教育振興計画の策定について 

          （２）研修について 

  日程第２４ 閉 会 
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井上委員 

委員の定足数を満たしておりますので、これより第３回真室川町教育

委員会を開会いたします。 

本日の案件はお手元の資料にありますように、日程第１から日程第２

４までになります。よろしくお願いいたします。 

まずは日程第１の前回会議録の承認について事前に資料が配付され

た事と思います。修正等がありましたらお願いいたします。 

なければご承認いただけますか。 

はい。 

承認されました。 

日程第２の教育長事務報告についてですが、一括して説明し、最後に

質問という形で進めさせていただきます。事務局からお願いします。 

（総務管理・学校教育担当の事務報告及び予定を一括で説明） 

（子育て支援担当の事務報告及び予定を一括で説明） 

（生涯学習・スポーツ担当の事務報告及び予定を一括で説明） 

事務局から報告がありましたが、何か質問等ありませんか。 

モンテディオ山形市町村応援デーですが、当町からはどれくらいの人

数が参加したのでしょうか。 

生涯学習・スポーツ担当ではチケット販売を行い、販売枚数は５枚で

した。参加者となればフリーで参加した方もいらっしゃると思うので、

全体数では把握しておりません。 

分かりました。せっかくなので、もう少し応援していただければ盛り

上がるのかなと思っています。スポーツ少年団やサッカー人口も増えて

いるので、もう少し関心があるのかと思っていました。 

山田委員と同じ事を感じました。 

実際に今回参加し、生で観戦する感動を是非子どもたちに味あわせた

い思ってきました。 

来年度は子どもたちが参加しやすい働きかけをしながら、感動体験を

共有できるような手立てを考えてみたいと思っています。 

他にありませんか。 

子育て支援担当の６月１８日の予定に保育の質の向上研修会とあり

ますが、会場が安楽城保育所で、対象は。 

保育士です。安楽城保育所を会場に、こども園と釜渕保育所の保育士

も来ていただき、一緒に見ていただきながらの研修になります。 

その後、全体会も行います。 

日中の保育を通して、ということですね。 
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教育長 

はい、そうです。 

保育士全員が対象ではなく、こども園と釜渕保育所の参加者は一部の

保育士という事ですね。 

はい、そして安楽城保育所の保育士の子どもへの関わり方などを見て

いただき、こども園と釜渕保育所の保育士も一緒に研修に参加します。 

年間の見通しとしては８月頃にこども園、１２月頃に釜渕保育所を会

場に同様の研修会を行う予定です。 

他にありませんか。無いようですので、次に進みます。 

日程第３について事務局よりお願いします。 

（報告と説明） 

この件については何か質問はありますか。 

学校訪問はフリーの授業参観等に、できるだけ都合をつけて行くよう

にすると問題はないのかなと思います。 

このように、教育長が学校を訪問し、管理職とじっくり話をしていた

だくというのは本当にありがたいと思っていますのでよろしくお願い

します。 

学校行事等も含めまして、学校の様子をぜひ皆さんに見ていただきた

いと思います。 

他にありませんか。では報告は以上といたします。 

次に日程第４から１６まで一括して提案させていただきます。 

事務局より説明お願いします。 

（議案第６号から議案第１８号まで一括説明） 

何かご質問等ありますか。 

なければ、承認されることに異議はありませんか。 

異議ありません。 

承認されました。 

それでは次に日程第１７から２１まで一括して提案いたします。事務

局よりお願いします。 

（議案第１９号から議案第２３号まで一括説明） 

質問等ありますか。なければ承認されることに異議はありませんか。 

ありません。 

では承認されました。 

次に日程第２２について事務局より説明お願いします。 

（資料に基づき補正案を説明） 

（資料に基づき補正案を説明） 

ただいまの説明に質問、ご意見ありませんか。 
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体育館の補足ですが、風の向きにもよりますが風雨の場合が特にひど

い状態です。特にテニスコート側奥の雨漏りがひどくなってきていると

いうのが実情です。 

他にありませんか。それではご承認いただけますか。 

 はい。 

 承認されました。 

次に日程第２３の協議に入ります。（１）より説明をお願いします。 

 （別紙資料により説明） 

 本日は提案でしたが、ご意見いただきたいと思います。 

 計画を作るということは、ようやくスタートする、良かったというの

が感想です。 

今まで会議がある時には、その元になるものが欲しいと何度も話が出

ておりましたので、しっかり進めていただきたいと思います。 

 中身については、変わらずに続くものと短い時間で変えなくてはなら

ないものが考えられますので、１０年、５年にこだわらなくとも良い部

分、融通のきく部分があっても良いのではという感想です。 

 真室川町の本だけでは把握しきれない特徴的なことや、地域性なども

ぜひ汲んでいただきたいと思いますので、委員の中にはぜひそのような

事を考えてくださる方を入れていただけると良いと思いました。 

 地域性とありましたが、このように他の視点から見て、他にありませ

んか。無いようでしたら（２）についてお願いします。 

 （別紙資料により説明） 

 まとめてご意見いただきたいと思います。いかがでしょうか。 

 ３０分という時間なので色々と難しいとは思いますが、ここにいると

ここのことしか見えない事が多くなってしまいます。 

研修については、広域でも先進地の視察などの話を聞きます。 

規模が違えば方法も違いますが、良い事業を行っている所を勉強し、

知る機会をいただき、それを当町なりにアレンジし、取り入れていける

よう考える機会であったり、そのような場があればと思います。 

 県外などの外部研修ということですか。 

 直接研修に行くだけでなく、インターネット等の会議にも皆さん出て

らっしゃるので、色々な情報をいただき、それを当町にどのように活か

していけるかを考える機会をいただければということです。 

 承知しました。 

補足ですが３０分の意味は、通常の教育委員会は午後３時から開催さ

せていただく場合が多いのですが、委員会自体は９０分程度で終わる場
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合が多いため、午後５時までを目安として考えると３０分程度が全体的

に進行しやすいのではという考えからです。 

 次回８月以降は、委員の皆さんから提案を早めにいただきますと事務

局で対応しますので、よろしくお願いいたします。 

 研修についてはよろしいですか。 

 はい。 

 それでは日程第２４の閉会になります。 

 以上をもちまして第３回真室川町教育委員会を閉会いたします。お疲

れさまでした、ありがとうございました。 

お疲れさまでした。 

 

 

会議録作成者  山田千穂 

 

上記会議の顛末を記載し、その相違ないことを証するため下記に署名する。 

 

 平成３０年７月 日 

 

                   

                   

                   

    

 


